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В селе Ручки Максатихинс�
кого района вторую неде�
лю работает школа «Русско�
го репортера». Визит губер�
натора Тверской области
Дмитрия Зеленина в пала�
точный лагерь участников
проекта для будущих акул
журналистики стал хоро�
шим поводом наточить
свои перья

7 августа на встречу с губер
натором участники летней
школы федерального ежене
дельника «Русский репортер»
не забыли прихватить с со
бой блокноты и ручки.
Юные журналисты, не упус
тив возможности поработать
с человеком такого уровня,
принялись писать об этом
значительном событии для
жизни участников проекта
в новый выпуск своего соб
ственного ежедневного жур
нала «ЛеШИй».

Школа «Русского репорте
ра» открылась 22 июля в де
ревне Ручки Максатихинско
го района в рамках межре
гиональной многопрофиль
ной летней школы «Макса
тиха». Этот проект включает
в себя не только летнюю
школу журналистов, но и
школу «Исследователь», ла
герь молодежного актива
Максатихинского района и
культурологическую практи
ку студентов Высшей школы
экономики. Кстати, «Иссле
дователь» в свое время отде
лился от «Летней экологичес
кой школы» при МГУ и
включает в себя отделения
физики, медицины и соци
альных наук.

Всего в проекте принима
ют участие более 200 школь
ников, студентов, педагогов,
ученых и журналистов. Сре

Ручки для четвертой власти

ди них молодые люди не
только из соседних регионов,
но и из Красноярска, Росто
ванаДону, Владивостока и
даже США. К сожалению,
среди участников летней
школы не оказалось тверских
ребят.

Главная традиция проекта
— жизнь в полевых услови
ях. Именно поэтому участни
ки обитают в палаточном го
родке, еда готовится на кост
ре, а занятия и исследования
проходят в помещениях сель
ской школы и на открытом
воздухе. Образовательный
процесс проходит в свобод
ной форме и объединяет
обучение, преподавание,
проведение исследований,
практические занятия, подго
товку проектов, кураторскую
работу, активный отдых и

общение. Каждый день
школьники посещают лек
ции, семинары и практику
мы по гуманитарным и есте
ственным дисциплинам.

Для занятий выбрана
форма мастерклассов, кото
рая здесь стала еще более
свободной. Такие уроки в
летней школе называют
плюшками: ребята и препо
даватели делятся своими зна
ниями за чашечкой чая с
припасенными сладостями.
Данная методика выбрана не
случайно, ведь главный
принцип проекта — живой
образовательный и исследо
вательский процесс, а не зау
чивание фактов. «Иногда слу
чается так, что физики учат
журналистов, и наоборот.
Мы делимся друг с другом
нашими опытом и эмоциями,

и это самое главное», — от
метил Григорий Тарасевич,
руководитель школы ежене
дельника «Русский репор
тер».

В И З И Т  Г У Б Е Р Н А Т О Р А

Всего два месяца остается до
того дня, когда жители Торжка
выберут нового главу города.
А в том, что он будет новым, со�
мнений ни у кого нет

Торжок — уникальный город. Мало
в каком еще месте России сосредо
точено столько исторической красо
ты. Но оправы у бриллианта нет:
город находится в запущенном со
стоянии. Причина очевидна — не
современные подходы к управле
нию территорией. Нам приходи
лось часто слышать от бизнессооб
щества Торжка об отсутствии ка
койлибо стратегии развития со
стороны руководства города. Хотя
очевидно, что Торжок — один из са
мых перспективных городов Тверс
кой губернии. Но с перспективами,
чтобы они стали реальностью, нуж
но работать. За четыре года руко
водства мэр Торжка Евгений Игна
тов дал очень мало поводов тем же
СМИ говорить о развитии города.
Возможно, потому, что генерал Иг
натов оказался слишком военным
человеком. Ведь в армии, как извес
тно, инициатива наказуема. В итоге
фактическое бездействие руковод
ства города привело к тому, что об
щественность Торжка в нем разоча
ровалась. Не случайно еще задолго
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до выборов в редакции стали появ
ляться люди, которые выражали
озабоченность будущим города, а
также предлагали свое видение раз
вития и процветания Торжка. Но
совершенно ясно, что у новоторжс
кой политики есть своя история, ко
торая, похоже, будет продолжена.
Дело в том, что на территории го
рода расположено градообразую
щее предприятие ОАО «Пожтехни
ка», которое задает политический
вектор вот уже полвека. И не про
сто задает, а берет на себя ответ
ственность перед горожанами.
Большинство руководителей Торж
ка — выходцы с «Пожтехники» или

выбраны при активной поддержке
предприятия: Геннадий Кобылин,
первый секретарь горкома КПСС
(19651988 гг.), Игорь Тишков,
первый секретарь горкома КПСС
(19881991гг.), Юрий Черноволен
ко, председатель горисполкома
(19751991 гг.) он же глава Торжка
(19962001 гг.), Борис Селивонен
ко, глава города (19941996 гг.),
Нина Пушкина, глава города (2001
2005 гг.). Все они занимали ключе
вые должности на «Пожтехнике».
Кстати, и нынешний мэр Евгений
Игнатов был избран при поддерж
ке предприятия, но впоследствии
своей инертностью разочаровал тех
людей, которые его поддержали.

Атмосфера разочарования смени
лась действиями людей с активной
жизненной позицией. Так, известно,

что депутат Законодательного Со
брания Тверской области, председа
тель колхоза «Мир» Николай Попов
предложил в качестве кандидата на
должность главы Торжка председа
теля городской Думы Бориса Добро
думова. Некоторые политологи счи
тают, что это событие заслуживает
отдельного внимания: впервые в но
вейшей истории города была пред
принята попытка организовать вы
боры в Торжке без поддержки
«Пожтехники». Мы же считаем, что
это ответ на бездействие нынешней
власти людей, которым судьба Тор
жка не безразлична. Хотя сама кан
дидатура Бориса Добродумова нео
днозначна уже потому, что он все
эти годы, будучи председателем гор
думы, работал вместе с Игнатовым.
Он уже часть власти, которая проде
монстрировала инертность. Кстати,
известно, что Борис Добродумов по
бывал у заместителя губернатора

В чьих руках будущее Торжка?

Из протокола политсовета Торжокского отделения партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» от 9 августа 2010 года

Повестка дня. Вопрос первый: «О предложении местного политсовета для согласования сПовестка дня. Вопрос первый: «О предложении местного политсовета для согласования сПовестка дня. Вопрос первый: «О предложении местного политсовета для согласования сПовестка дня. Вопрос первый: «О предложении местного политсовета для согласования сПовестка дня. Вопрос первый: «О предложении местного политсовета для согласования с
Президиумом Регионального политсовета кандидатуры для выдвижения кандидатом на выбоПрезидиумом Регионального политсовета кандидатуры для выдвижения кандидатом на выбоПрезидиумом Регионального политсовета кандидатуры для выдвижения кандидатом на выбоПрезидиумом Регионального политсовета кандидатуры для выдвижения кандидатом на выбоПрезидиумом Регионального политсовета кандидатуры для выдвижения кандидатом на выбо
ры главы «МО г.Торжок» в октябре 2010 года.ры главы «МО г.Торжок» в октябре 2010 года.ры главы «МО г.Торжок» в октябре 2010 года.ры главы «МО г.Торжок» в октябре 2010 года.ры главы «МО г.Торжок» в октябре 2010 года.

Решение: Решение: Решение: Решение: Решение: пппппредложить с учетом партийного голосования первичных отделений кандидатуруредложить с учетом партийного голосования первичных отделений кандидатуруредложить с учетом партийного голосования первичных отделений кандидатуруредложить с учетом партийного голосования первичных отделений кандидатуруредложить с учетом партийного голосования первичных отделений кандидатуру
Фортуны Андрея Васильевича на предстоящие выборы главы «МО г. Торжок» в октябре 2010Фортуны Андрея Васильевича на предстоящие выборы главы «МО г. Торжок» в октябре 2010Фортуны Андрея Васильевича на предстоящие выборы главы «МО г. Торжок» в октябре 2010Фортуны Андрея Васильевича на предстоящие выборы главы «МО г. Торжок» в октябре 2010Фортуны Андрея Васильевича на предстоящие выборы главы «МО г. Торжок» в октябре 2010
года и направить данный протокол в рабочую группу Регионального политсовета по выборамгода и направить данный протокол в рабочую группу Регионального политсовета по выборамгода и направить данный протокол в рабочую группу Регионального политсовета по выборамгода и направить данный протокол в рабочую группу Регионального политсовета по выборамгода и направить данный протокол в рабочую группу Регионального политсовета по выборам
в органы местного самоуправления для последующего согласования в органы местного самоуправления для последующего согласования в органы местного самоуправления для последующего согласования в органы местного самоуправления для последующего согласования в органы местного самоуправления для последующего согласования с с с с с Президиумом РегиоПрезидиумом РегиоПрезидиумом РегиоПрезидиумом РегиоПрезидиумом Регио
нального политсовета.нального политсовета.нального политсовета.нального политсовета.нального политсовета.

Ольги Пищулиной, после чего снача
ла отказался от намерения баллоти
роваться в мэры, а чуть позже зая
вил о своей готовности идти на вы
боры в коалиции с Игнатовым, Му
хиной, Пушкиной, Фортуной и др.
Итак, сегодня мы наблюдаем перед
октябрьскими выборами консолида
цию элит для пользы города и его
жителей.

Как стало известно, в понедель
ник политсовет городского отделе
ния «Единой России» согласовал в
качестве кандидата на пост главы
города генерального директора
ОАО «Пожтехника» Андрея Форту
ну. Он уже проявил себя в деле,
удержав на плаву во время кризиса
крупнейшее машиностроительное
предприятие страны. Возможно, он
именно тот человек, который после
стольких лет прозябания сделает
Торжок городом удачи.

Владимир ПЕТРОВВладимир ПЕТРОВВладимир ПЕТРОВВладимир ПЕТРОВВладимир ПЕТРОВ

Андрей ФОРТУНА, генеральный
директор ОАО «Пожтехника»

Полученные знания участ
ники проекта закрепляют в
выпусках ежедневной газе
ты. Причем в школе свое из
дание печатают не только

юные представители четвер
той власти, но и молодые фи
зики. Они выпускают газету
с двусмысленным названием
«Фиговый листок».

Помещение редакции,
где творят юные «акулы
пера», а также учебные клас
сы и библиотеку посетил в
ходе своего визита Дмитрий
Зеленин. Затем на открытом
воздухе он устроил импрови
зированный круглый стол
со школьниками. Молодые
журналисты задавали гу
бернатору самые разные
вопросы о пожарах и соци
альноэкономической ситуа
ции в регионе. «Их отноше
ние к учебе вселяет веру в
то, что подрастает хорошая
и надежная смена — насто
ящие журналисты», — отме
тил после встречи с участни
ками проекта Дмитрий Вади
мович.

Помимо Дмитрия Зеле
нина за время работы лет
ней школы ее посетили со
своими программами пред
ставители корпорации «Рос
нано», профессора из Выс
шей школы экономики, уча
стники микробиологических
исследований в Антарктиде,
журналисты крупнейших
российских СМИ, известные
российские и иностранные
фотографы.

Организаторы летней
школы «Максатиха2010»
верят, что если со временем
позволить проекту разви
ваться и расширяться, то
есть реальная возможность
создать на базе деревни
Ручки серьезный научнооб
разовательный центр. Эту
идею в ходе визита поддер
жал и губернатор Дмитрий
Зеленин.
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